

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.
4.ª... 0.10
ESQUELAS SEGUN TARIFA

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

PASATIEMPO

España necesitaba un hombre. Este hombre surgió al fin providencialmente del engendro de mil circunstancias, trágicas en su mayoría. No hay que decir que el hombre es Romanones. Regocijémonos y elevemos a su persona nuestro insignificante homenaje.

No ha dado un paso para la expansión e intensificación de nuestra cultura; pero le cabe la innegable gloria de haber procurado al Trono las ilustraciones de un pedagogo eminente, asaz racionalista, que jamás regentó una escuela ni se sentó en una cátedra, pero que a no dudarlo lleva en sus labios invisibles abejas que le labran la miel de su palabra siempre dulce, muy dulce, dulcísima, y que se arrebata y transfigura delante de cualquiera extravagancia de Teotocópuli, capaz, como todos los genios, de distraerse y aun de dormir.....

Nada hizo tampoco el conde sino muy al contrario, por ofrecer vigorizado a la Monarquía aquel instrumento orgánico de gobierno de que será empeño suicida prescindir, dada la condición del régimen imperante y la incorporación, por flujos y reflujo, de las aspiraciones populares al Trono, sin la que sería inevitable la distanciamiento de cosas que han nacido para compenetrarse... En cambio tuvo la feliz idea de substituir a insignes defensores de la Corona, sellados con la efusión de su sangre generosa, por aquellos que no desperdiciaron ocasión ni momento de pregonar la incompatibilidad de la dinastía con el progreso y ventura nacionales.

Romanones no pudo atender a innumerables conflictos (cuestiones, que se dice ahora); no puede resolver el grave conflicto económico que será dentro de poco irresoluble para el más pintado de los posibles Ministros de Hacienda, que ya son ministros acá donde todos nos sentimos ministrables!

No acierta a resolver, ni lo pretende siquiera, el conflicto de la pública inmortalidad, atrevida, soez, patente como jamás en estos días.

No descubre la traza de contener en la posible medida la emigración por horas creciente; emigración de pueblos enteros, para los que por lo visto no están bella la emigración de que se ufana el Presidente.

Nada de eso atrae la sagaz atención del estadista, embargado, absorto plenamente en la conquista de la tolerancia y en la empresa magna de empujarnos hacia Europa sin declinar su consideración a los pobretes que por izquierda y derecha nos empujamos en marcarle y retenerle con el estruendo de nuestros clamores.

Pero es el caso que esta música celestial (con perdón de los altos cisios) de la tolerancia hace más de cuatro días que a nadie preocupaba, ni a tirios ni a troyanos. Hoy menos que nunca, por lo mismo que cada español es un lince en eso de bordar la ley, y la mayoría de ellos hartos desaprensivos en pensar, hablar y obrar como les viene en gana, hablar de tolerancias y respetos religiosos es una candidez con su mijita de picardía...

Pensarán los rojos que el «hombre providencial» arma su tinglado en la plaza pública para engañar a los obtusos con las pregonadas virtudes caritativas del unguento blanco. Temerán los azules si tras esa

tolerancia, habida con exceso, se esconden proyectos de descatolización con que se nos prepara a las infamias de Portugal y de Francia. Y así fuese lo uno como lo otro ¿qué gloria vendrá al Conde? La triste de aparecer mañana como un Valdek-Rousseau en miniatura, ó la menguada de provocar hechos sociales y encender odios temibles acá donde tan necesitados estamos de paz y amor de Dios y solidaridad de hermanos para defender la madre patria.

Y todavía pensaré Romanones que él es el hombre que aquí hacía falta!

X.

LOS PERIODISTAS

Hablemos de nosotros

Justo será que después del acto de confraternidad que hemos celebrado los periodistas murcianos, hablemos un poco de nosotros; bastante hemos hablado y mucho tendremos que hablar aún de los demás; razón será que un día demos rienda suelta a nuestros sentimientos y pidamos un poco espacio en estas hojas donde tan ruda labor a diario realizamos, para expresar nuestros anhelos de confraternidad.

Quien esto escribe, modestísimo periodista, el último sin duda de la brillante pléyade que hoy compone las redacciones de los periódicos locales, sentíase la otra noche orgulloso, satisfechísimo ante el acto que se celebraba. Habrá algo más hermoso que esos anhelos de unión, que esas expansiones leales del compañerismo!

Estábamos todos. Los que a diario luchamos en estas hojas de la prensa murciana; los que como luchadores somos amigos leales ó enemigos nobles; los que combatimos en el terreno de las ideas, defendiendo con tesón aquellas por las que sentimos fe y entusiasmo.

Pero los ideales quedaron a la puerta y solo latía allí el cariño y las simpatías de los que conulgan en una misma hermandad.

Presidíanse el maestro Tornel, ese venerable anciano tan periodista y tan murciano siempre.

Con su copa en alto cantó un himno a la prensa murciana; y

cuando con la voz trémula por la emoción, y los ojos empañados por las lágrimas dijo aquellas hermosas palabras: «y dediquemos desde aquí un recuerdo a aquellos compañeros que se llamaron Peral, Tolosa, Martínez Albasoete y Campoy...», los que allí nos uníamos, gente joven en su mayoría, sentimos algo así como si una mano de hierro apretara nuestras gargantas y estalló un aplauso estruendoso que ahogó las últimas palabras del maestro.

Fué un homenaje espontáneo a la memoria de los que vivieron luchando y murieron pobres; a los que dieron páginas brillantes a la prensa murciana; a los que nos marcaron el camino que ahora seguimos.

La prensa murciana es noble y es patriota. Por Murcia, por nuestra tierra queridísima nos unimos siempre. Ni se vende, ni se entrega. Es buena, porque como decía nuestro querido director en su brindis, «lo que no puede de nosotros el halago ó la dádiva, lo puede siempre el apretón de manos ó el abrazo amistoso».

Por la unión abogamos todos, desde el más avanzado de los periodistas que allí nos reunimos hasta el elocuentísimo Rodríguez Lario que llevó a la fiesta una nota de simpatía y de respeto y que dijo: «Luchemos, porque la lucha es vida; pero sin hacer dejación de nuestros ideales másmonos porque la unión es necesaria para protecernos y ampararnos».

A la unión vamos por que necesaria es para la defensa de nuestras vidas modestísimas; a la unión debemos ir por que esa unión nos hará velar por nuestros prestigios; por la unión trabajamos porque por encima de la independencia de nuestros ideales o puestos, es de toda precisión estrechar los lazos de compañerismo.

El acto realizado por los periodistas el pasado viernes, fué verdaderamente hermoso y consolador; por el debemos mostrarnos satisfechos cuantos tenemos verdadero entusiasmo por la profesión y cuantos anhelamos ver a la prensa murciana, día por día, más prestigiosa, más honrada y más digna.

V.

Información comercial

Hemos recibido la siguiente circular del Ministerio de Estado cuya publicación se nos interesa y que con gusto lo hacemos por estimarla de interés general:

«En un constante deseo de favorecer al comercio exterior de España, viene este Centro trabajando, desde su creación en el año 1898, en toda clase de informaciones comerciales, estudiando las necesidades de los mercados extranjeros para encauzar directamente hacia los consumidores los artículos de nuestra exportación y colocando así a los productores españoles en situación favorable para luchar con sus concurrentes de otros países.

Para esta labor se vale el Centro, casi exclusivamente, de los Cónsules, que tan eficaz ayuda le vienen prestando, pero considera que el trabajo de los citados funcionarios sería más reproductivo si, a su vez, recibieran informaciones exactas y minuciosas de la marcha económica de las distintas regiones productoras y de las necesidades de la industria española en las distintas ramas de su creciente actividad, y para realizar este fin proyecta este Centro de Información Comercial la publicación de una revista mensual que se distribuirá gratuitamente a todas las embajadas, Legaciones y Consulados de España, tanto de carrera como honorarios.

Para llevar adelante esta nueva labor se ve el Centro precisado a solicitar en estas líneas la ayuda de todas las entidades que representan fuerzas vivas del país y también la de cuantas personas quieran auxiliarse en sus propósitos y, a este efecto, encarece a todos la conveniencia de que aporten para la redacción de la revista toda clase de datos e informaciones, por breves que sean, referentes a las necesidades económicas y comerciales, momentáneas, de cada región española, creación de nuevas industrias, comun acciones marítimas y terrestres, atracción de capitales extranjeros, turismo, deportes, etc., pues seguramente podrá así realizarse el fin práctico que se persigue, no olvidando que por su posición social, por su residencia efectiva en el extranjero, por su patriotismo y por su número que se aproxima a 750, están llamados

D. O. M.
EN SUFRAGIO DEL ALMA
DEL SEÑOR

Don Luis Ayuso Bonnemaison
Que falleció el día 8 de Abril de 1903
Y DE LA DE SU ESPOSA
Doña Josefa Chapuli Fernández Cuesta
que falleció el día 13 de Julio de 1908.

Estará hoy domingo la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado en la iglesia de Santo Domingo, de esta ciudad, y se aplicarán todas las misas y demás cultos que en ella se celebren.

SUS HIJOS.
Suplican a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguno de estos actos y que rueguen a Dios por el eterno descanso de las almas de los finados, por lo que recibirán especial favor.

Murcia 30 de Marzo de 1913.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S., Excmos. Sres. Arzobispo de Granada y Obispos de Cartagena, Orihuela, Avila, Málaga, Guadix y Baza, se han dignado conceder 100, 80, 50 y 40 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

los funcionarios diplomáticos y consulares a realizar labor utilísima y fecunda.

Con este motivo ruego a V. muy encarecidamente que preste su valiosa cooperación personal a la idea expuesta y, que valiéndose de la prensa local y demás medios que su discreción le aconseje, tenga a bien dar la mayor publicidad a las anteriores líneas.

Dios guarde a V. muchos años.—
I. El Duque de Vistahermosa.

Alcaldía Constitución DE MURCIA

En orden al cumplimiento de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión de 12 de Diciembre de 1912, se anuncia por el presente el debido concurso para la provisión de una plaza de Perito químico municipal, con destino al Laboratorio especial concedido al Gremio de Exportadores de pimienta molida, con el carácter de Dependencia Municipal, cuya plaza está dotada con el haber de 1.500 pesetas anuales y obligaciones que constan en el expediente puesto de manifiesto en el Negociado de B.

eficiencia y Sanidad de la Secretaría de dicha Corporación.

Por tanto y con presencia de las disposiciones vigentes que rigen para estos casos, se concede el plazo de 30 días contados desde la fecha de publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que los aspirantes a dicha plaza puedan presentar sus solicitudes acompañadas de los títulos ó documentos que justifiquen ser doctores ó licenciados en la facultad de Farmacia ó que están habilitados en el ejercicio de esta profesión con arreglo a la legislación actual, como así también la documentación que pruebe sus méritos y servicios; siendo de advertir que el nombramiento se hará por libre elección de entre los aspirantes, y con sujeción estricta a los referidos preceptos legales.

Murcia 28 de Marzo de 1913.—
El alcalde, José Clemares.

DE MOLINA

Bienvenida

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestros queridos y respetados amigos don Pedro José López y López, apoderado del señor Conde del Valle de San Juan, con vecindad en Calasparra; a su señora esposa doña Virtudes Peñaranda Moreno, y a la hermana de esta doña Rosalía.

El objeto de su venida ha sido para cumplir su piadoso ofrecimiento de rendir homenaje de amor y gratitud a nuestra Excelencia Patrona María Santísima de la Consolación, en una Misa solemne celebrada al efecto ante su altar, en su artística ermita, por el feliz éxito obtenido en la importantísima operación quirúrgica practicada en Madrid, por el eminente Dr. Gutiérrez, a la doña Virtudes, merced a la cual ha recobrado la misma su perdida salud.

Con tan fausto motivo, en el hermoso huerto de su propiedad denominado «Torre-Paraiso», sus señores hermanos don Pedro Sánchez Ramón y doña Magdalena Peñaranda Moreno, han organizado una agradable fiesta para celebrar tan grato acontecimiento, obsequiando espléndidamente con ánico, licor y habanos a las muchas y distinguidas personas, amigos y veci-

- 104 -

A Kirila Petrevitch agradó infinito esa visita, que era como una muestra de respeto cada por un hombre entendido en achaques de certésia. Según uso y costumbre, le guió por todos los departamentos del castillo sin olvidar la perrera.

Pero el príncipe estuvo a punto de asfixiarse en aquella atmósfera y en medio de las emanaciones perrunas, y se apresuró a salir, tapándose la nariz con su perfumado pañuelo.

El viejo jardín, plantado de rescatados tilos, con su estanque cuadrado y sus alamedas regulares, le agradaba poco.

Prefería los parques ingleses y lo que se ha dado en llamar naturaleza; a pesar de lo cual se deshacía en elogios y se extasiaba ante los tilos.

Un criado anunció en aquel punto que la mesa estaba dispuesta.

Se dirigieron al comedor. El príncipe cojeaba un poco, efecto de la fatiga del paseo y se arrepentía ya de su visita.

Pero halló en la sala a Maria Kirilovna y el viejo Lovelace se sintió conmovido al ver tanta belleza.

Kroiekurof acomodó al huésped al lado de su hija.

- 101 -

Maria Kirilovna, espantosamente pálida, se sostenía en pie con trabajo.

—Estás pálida, Macha,—le advirtió su padre.—¿Te has asustado?

—No, papá,—respondió la joven,—tengo jaqueca.

—Pues bien, Macha, vete a tu cuarto y descansa sin temor.

Macha le besó la mano y corrió a toda prisa a su cuarto.

Se echó en la cama y empezó a llorar, presa de un ataque nervioso.

Sus criadas acudieron y con no poco trabajo lograron desnudarla y tranquilizarla con asperciones de agua fría y todo género de sales.

Por fin la acostaron y se amodorró.

Allá fuera no podían dar con el francés. Kirila Petrevitch paseaba por su cuarto mirándole a grandes pasos mientras silbaba enfurecido una marcha militar.

Los forasteros cuchicheaban entre sí: el ispravnik estaba preocupado por la desaparición del francés.

Al fin se cayó en la cuenta de que debía vivir prevenido por lo cual había tocado soleta en el oportuno instante.

nos que han acudido á felicitar á tan simpáticos esposos y familia por un tan grato suceso, que ha proporcionado también una buena limosna de paz á los pobres de la Tienda-Asilo y generosos donativos.

Reiteramos á tan dichosa y apreciable familia nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Corresponsal.

24 de 1913.

Sanatorio antituberculoso

La recaudación

Nuestro distinguido amigo don Isidoro de la Cierva, nos comunicó en atento B. L. M. que el resultado total de lo recaudado para el Sanatorio en el día de la «Rosa», ascendió á la suma de **11.063,31 ptas.**

Como se vé, la cifra ha superado á los cálculos más optimistas, debiéndose todo el éxito al hermoso y plausible esfuerzo de la mujer murciana y á la caridad inagotable de nuestro pueblo.

Para todos es de justicia un entusiasmo aplauso, y con gusto nosotros lo consignamos, haciéndolo llegar también á esa media docena de buenos murcianos, que deben sentirse altamente satisfechos de la acogida que Murcia ha dispensado á esa nobilísima iniciativa.

Carta de María Guerrero

La eminente actriz María Guerrero á quien se acudió también para que contribuyese á la fiesta de «la Rosa» ha escrito la siguiente carta á la que acompañaba letra á la vista por valor de 250 pesetas:

«Señora doña Teresa Guirao, viuda de Revenga.

Distinguida señora mía: Infinitamente agradezco á usted y á las demás señoras que firman su carta la ocasión que me proporcionan de contribuir, aunque modestamente, á los laudables fines que ustedes persiguen.

Con ésta les envío mi pobre ofrenda que les ruego acepten con la inagotable bondad que las distingue, y dispongan en cuanto crean que puede servirles su afectísima, *María Guerrero*.

Una vez más ha demostrado el cariño que profesa á Murcia y la prontitud con que su bondadoso corazón acude á la demanda de toda empresa noble y elevada.

TESORO ARTISTICO

En la provincia de León, partido judicial de Ponferrada, ayuntamiento de San Esteban, de Valdese, y entre montañas que la naturaleza ha creado para demostración de su grandeza, se halla situado uno de los monumentos más antiguos y maravillosos que registra la Historia de España. Es este el Monasterio de San Pedro de Montes, erigido por aquel santo varón que se llamó San Fructuoso, el que al frente de sus monjes burló la soledad de los célebres montes Aquilanos para bendecir al Todopoderoso en este desierto escogido para la oración.

Fundo el primitivo oratorio en el año 546 por carta de fundación concedida por el rey Chindasvinto. A la muerte de San Fructuoso, sucedió San Valerio, el que vió su templo atropellado y destruido por la invasión moruna.

Por el suelo continuaron Monasterio é Iglesia hasta que en el año 800 fué restaurado por San Genadio y sus doce discípulos, levantando San Genadio, cuando fué obispo de Astorga, el magnífico templo que aun se conserva á pesar de las injurias del tiempo.

Los siglos pasaron y los tesoros artísticos contenidos en este templo fueron objeto de la adoración respetuosa de los adeptos del arte.

El mercantilismo moderno, que se olvidó de todos estos conceptos grandes y sublimes, ha transformado en vil metal estas grandiosidades del genio humano.

Don Juan Quer Lentisco

CORREDOR DE COMERCIO

Ha fallecido á las diez de la noche de ayer

á los 62 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su esposa doña Josefa Tomás, hijos don José y doña María de la Concepción Quer Parra, hija política doña Antonia Aguado, nietos y demás familia,

Participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan asistir á su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo: el primero á las cuatro de la tarde del día de hoy y el segundo á las diez de mañana lunes, por cuyo señalado favor les quedarán reconocidos.

Murcia 30 de Marzo de 1913.

Casa mortuoria: Merced, 15.—No se reparten esquelas.

Las joyas arqueológicas que encerraban las paredes de este monumento suntuoso salieron para ornar los palacios de los magnates del acero, del hierro, y de tantos otros como nos dice á cada momento la Prensa.

Interminable sería reseñar las riquezas contenidas en este templo, que han ido desapareciendo hasta nuestros días, y para evitar que sigan el mismo camino, si se llega á tiempo, los últimos y los más preciosos de estos tesoros nacionales, damos la voz de alarma, ya que estamos enterados de que se trata de vender á capitalistas extranjeros unas tablas preciosas, que hasta ahora imponían por su belleza el respeto á los más atrevidos mercaderes.

En estos cuadros de un valor incalculable por ser uno de los raros vestigios de la gloria antigua del siglo XII, regalados, según la historia, por los Reyes Ordoño y Elvira á aquella Abadía real.

Por mucho que sea el dinero, ¿ha de permitir la nación este despojo artístico?

...Tiene la palabra el señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes...

Mal encuentro

José María Tomás Cebrían, de 28 años, natural de Albacete, en la tarde de ayer se le ocurrió ir á dar un paseo por los barrios de San Juan y Santa Eulalia.

Más le hubiera valido hacerlo por

el Malecón, el Parque ó otro sitio, pues así hubiérase evitado un mal encuentro.

Cuando José María llegaba en su paseo á la Plaza de Santa Eulalia, el hombre, que al parecer es aficionado á las Bellas Artes, se puso á contemplar la estatua de Salzillo que en la mencionada Plaza existe.

Entonces notó el abandono en que se encuentra y cuando más distraído se hallaba, sintió un ligero golpe en un hombro.

Al volver la cabeza, vió que era una joven de 20 años quien le había sacado de su distracción avisándole con una palmadita.

José María Tomás, una vez repuesto de la «impresión» saludó cortésmente á la joven.

Esta que se llama Juana Roche Martínez, natural de Cartagena y domiciliada en la Posada del Puente, mostró gran satisfacción por su encuentro con José María.

Después de breves palabras en las que no se notó nada anormal, Juana Roche llamó á los guardias de seguridad números 12 y 18 que por allí estaban de servicio y señalando á José Tomás dijo á los guardias:

«Detengan ustedes á este sujeto».

Entonces la muchacha refirió á los guardias que dicho individuo, á quien había tenido á su servicio para la explotación de un piano de manubrio, se había fugado dos veces, llevándose la recaudación hecha por las calles.

La primera vez lo hizo con ocho pesetas, pero volvió haciendo for-

mal promesa de sincero arrepentimiento por lo que fué perdonado.

A los pocos días el infiel manipulador del manubrio desapareció nuevamente llevándose los fondos recaudados y cuya suma no pudo conocer Juana.

José María protestó, no sabemos si era de las acusaciones en su contra ó de la mala elección de rumbo para pasear.

Lo cierto fué que los guardias lo condujeron á las cinco y media de la tarde á la Inspección de policía en donde quedó detenido.

Teatro Romea

Con regular entrada se hizo el viernes por la noche el estreno de la zarzuela en dos actos y ocho cuadros de Larra y Fernández Lapriente «El Refajo amarillo».

Se trata de una obra novelesca que tiene gracia y que interesa por la serie de incidentes folletinescos de que está llena.

El público rió de buena gana y pasa un rato entretenido, y esto ya es bastante.

La música de Torregrosa es lijera y entretenida sin ser cosa mayor.

La interpretación fué muy acertada sobresaliendo en ella la señora Lacalle que como siempre estuvo graciosísima. Aparici que hizo reír de veras, la señora Egea y en general todos los intérpretes.

Algunos abonados nos han pedido que roguemos á la empresa que

Los únicos MOTORES de gas "OTTO", legítimos

son los construidos por la Gasmotoren-Fabrik Deutz, Coonia-Deutz (Alemania) llevando la Marca de fábrica

para Gas Pobre de: antracita, carbón vegetal, coque, lignito, turba, etc.

para petróleo, bencina, gasolina, motonafta, creosota y demás aceites pesados. (Motor Diesel)

435 Primeros Premios, 110.000 motores con 1.100.000 caballos de fuerza funcionando en todo el mundo.

Unicos concesionarios para España y Portugal: BARCELONA Langen y C. a, S. en C. MADRID Paseo de Gracia, 30 Calle Victoria,

THE STANDARD

LIFE ASSURANCE COMPANY (Compañía de Seguros sobre la vida)

Establecida en Edimburgo: — | :87 años de existencia INSCRIPTA EN EL REGISTRO DEL MINISTERIO DE FOMENTO Y AUTORIZADA POR LA COMISARIA GENERAL DE SEGUROS

Renta	Ptas. 38.750.000 Oro
Beneficios declarados	» 204.250.000 »
Fondos acumulados	» 325.000.000 »
Siniestros pagados	» 737.500.000 »

THE STANDARD reparte los beneficios cada cinco años y pueden aumentarse al capital asegurado, cobrarse en efectivo ó, según los casos, aplicarlos á la reducción de las primas.

SUBDIRECTOR: Luis López de Camarena, Cirilo Amorós, 9, Valencia.—DELEGADO EN MURCIA: Joaquín Portero, calle de Santo Cristo, 5. 15-2

Compañía Imperial Real Privilegiada "Riunione Adriatica di Sicurtá," Fundada en 1838 en Trieste (Austria)

Inscrita según Real Orden de 21 de Noviembre de 1910 para la gestión del ramo de Seguro-vida en el Registro creado en España por la Ley de 14 de Mayo de 1908.

Capital social completamente desembolsado	Francos: 10.500.000
Pólizas-vida en vigor al final del año 1911	» 28.414.227
Capitales pagados Seguros-vida durante el mismo año	» 10.825.940
Primas-vida	» 21.315.544
Total de reservas al final del año 1911	» 170.788.382

Los fondos de la sección vida están colocados en valores de primera garantía. Depósito en el Banco de España.

Combinaciones de Seguro muy ventajosas. Primas moderadas

Dirección para España: Rambla de Cataluña, núm. 1.—BARCELONA Agente D. Jesús Soriano Alcázar, Ceferino, 4, MURCIA. Se solicitan buenos agentes en las demás poblaciones de la región.

Autorizado por la Comisaría general de Seguros, en fecha de 5 de Julio de 1912

se alijeren los entreactos, pues es el único medio de que las funciones terminen á buena hora.

Anoche, con el mismo éxito de la anterior se repitió «El Refajo Amarillo» siendo muy aplaudidos sus intérpretes.

Después se estrenó la opereta en un acto de Luis Pascual Frutos y maestro Luna «Cante de primavera».

Tomando por base las costumbres de los estudiantes alemanes, se desarrolla la fábula con unas aventurillas amorosas.

El libro es fino, culto, sin una sola nota de chabacanería ni mal gusto; pero es bastante inferior á la música.

El maestro Luna ha demostrado una vez más su talento.

Tiene infinidad de números la obra, y todos ellos son un verdadero prodigio de inspiración.

Tiene un número de baile verdaderamente precioso, que se repitió; el himno á la primavera que es inspiradísimo y de una gran visibilidad y que también se cantó dos veces; un duo graciosísimo que cantaron muy bien Aparici y la señora Querol; otro duo inspiradísimo por el que fueron muy aplaudidos la Idé y Barberá y otros varios que llevan la factura del espléndido autor de «Los molinos de vientos».

La obra obtuvo un éxito franco; todos los números fueron aplaudidos y no se repitieron algunos por lo avanzado de la hora. Al buen éxito contribuyó la interpretación que fué muy esmerada sobresaliendo, á más de los ya citados; las señoritas Llobregat, Perez, Sagols y señora Egea.

La obra se oirá con mucho gusto y obtendrá mayor éxito cada noche)

La presentación muy buena y la orquesta muy bien llevada por el maestro Raig.

DEFUNCION

Anoche á las diez falleció el que fué amigo nuestro, don Juan Quer Lentisco.

La noticia, aunque esperada desde hace bastantes días, ha causado gran sentimiento.

El señor Quer Lentisco gozaba en Murcia de la estimación general

Pero ¿quién le había avisado y cómo? Era un misterio.

Dieron las once y nadie pensaba en acostarse. Al fin Kirila Petrovitch que estaba de muy mal talante, dijo al ispravnik:

—Vamos á ver; ¿te propones seguir aquí hasta mañana? Mi casa no es una posada. Hermano, tú no has nacido para coger á Dubrofsky, si es él; se necesita alguna mayor picardía. Vete pues á tu casa y en lo sucesivo procura ser más avisado.

—Vosotros, —añadió dirigiéndose á los demás forasteros, —idos también; ya es hora.

—Dad orden de enganchar, porque me voy á la cama.

Tal fué la forma punto menos que amable con la cual se despidió Troiekurof de sus huéspedes, aquella noche.

XIV

A principios del verano siguiente, habían sobrevenido no pocos cambios en la existencia de Kirila Petrovitch y los suyos.

A treinta verstas de Petrofskieve tenía su rica hacienda el príncipe Vereisky.

Este príncipe había vivido mucho tiempo en el extranjero.

Sus dominios estaban regidos por un comandante retirado.

No mediaba relación alguna entre Petrofskieve y Arbatovo.

Un día á fines de Marzo el príncipe volvió á Rusia y vino á instalarse en su hacienda que le era aún desconocida.

Acostumbrado al trato social, no podía soportar la soledad, y tres días después de su llegada, se sentó á la mesa de Troiekurof con quien había sostenido allí en tiempos íntimas relaciones.

El príncipe era hombre de unos cincuenta años, pero parecía más viejo de lo que era realmente.

Los vicios de todo género habían aniquilado su salud, dejando en su cuerpo marcadas huellas.

Sentía necesidad de continuas diversiones y se aburría sin cesar.

Apesar de esto, su figura era bastante agradable: atraía en cierto modo una atención benévola y su costumbre de presentarse en sociedad le hacía sumamente amable, en especial para las mujeres.

por su bondadoso carácter, afable trato y honradez notoriamente acreditada durante los muchísimos años que ha desempeñado con gran diligencia y celo el cargo de Corredor de Comercio.

Hace algún tiempo fué atacado de cruel dolencia y para combatirla sometióse á distintas operaciones quirúrgicas, que no han sido bastante para curar el terrible mal.

Acompañamos á su apenada familia y especialmente á su hijo don José, nuestro estimado amigo, en el sentimiento que sufren por la enorme pérdida, deseándoles sinceramente la resignación cristiana necesaria para soportar el dolor por tan rudo golpe.

REGISTRO CIVIL

Defunciones, matrimonios y nacimientos habidos durante las veinticuatro horas últimas.

DISTRITO DE LA CATEDRAL

Matrimonios 1. Nacimientos, 3. Defunciones, 5.

DISTRITO DE SAN JUAN

Matrimonios, 1. Nacimientos, 2. Defunciones, 0.

NOTICIAS

Dinamita

La Alcaldía de Cartagena, autoriza á don Camilo Calamaci, para remitir á Serón (Almería) 6.000 kilos de dinamita á la consignación de don Joaquín Arbide.

Mitín

D. José García López, ha solicitado permiso para celebrar un mitín político-republicano, el domingo á las diez en el Centro Obrero, para protestar del asesinato del jefe de los radicales de Puertollano, don Meliodoro Peñasco.

Vacante

La alcaldía de Aledo, remite un edicto anunciando la vacante de médico titular de aquella población.

Pólvora

El gobernador de Oviedo, autoriza á la Sociedad Anónima Santa Bárbara, para remitir desde (El Cayley) San Juan, á Portmán, á la consignación de don Juan de Dios Narvaez, 107 cajas conteniendo 3.520 kilogramos de pólvora.

Laboratorio

de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MEDICO. Orina, Sangre, Jugo gástrico etc. Examen microscópico. Plaza de San Agustín, 2. Murcia.

Traslado

Por la Superioridad ha sido trasladado á la Estación Sanitaria del puerto de Cádiz el médico 2.º de la de Cartagena don Manuel Fraile García y para sustituirlo en Cartagena ha sido nombrado don Augusto Gómez Porta, que servía en Cádiz.

Hospital

En el Hospital de San Juan de Dios, entran de semana don Ricardo Sánchez Madrigal y don Vicente Llovera Codorniu. Existencia de enfermos: Mujeres.—Cirugía, 54 y Medicina, 41. Hombres.—Cirugía, 60; Medicina, 48; Militares, 1; Heridos, 8 é Higiene, 14. Total, 224.

A las once de ayer mañana fué curada en este Hospital la niña de cuatro años Ana Mosquera Ramos, con domicilio en los Castillejos, núm. 2.

Presenta una contusión en el pié izquierdo, de pronóstico leve, producida por un carro de mano, en la calle de la Trapería.

Médico de guardia el señor Ruiz Medina.

Novedad. Aplicación racional y antirritante del método directo en la enseñanza del Francés. Próbalo y os convencereis. Sto. Domingo, 32, 2.º Murcia.

Toma de posesión. Hoy domingo, á las once de la misma, tomará posesión del cargo de cura propio de la iglesia parroquial de San Antón, nuestro querido amigo don José Miguel Navarro Abellán.

Reciba por adelantado nuestra enhorabuena.

Círculo Católico

La misa que hoy á las doce se celebre en el oratorio de esta Sociedad se aplica por los socios vivos y difuntos.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE. Idioma francés calculo mercantil contabilidad por partida doble. Jabonarias, 10.

Teatro-Circo Villar

Entre el buen número de interesantes películas que se exhibirán hoy en este coliseo, figura la titulada «El arroyo», de 1.200 metros dividida en dos partes.

Esta preciosa cinta por su hermosa fotografía y transparencia, asunto originalísimo y emocionante y esmerada ejecución por parte de los artistas que han interpretado su interesante argumento, es sin duda de las mejores que se han proyectado en este teatro.

Traslado. La sastrería de PINUELA, se ha trasladado de la Plaza de Fontes, á la calle de don Mariano Vergara, 40, junto al estanco, lo que pone en conocimiento de sus amigos, 15-2. Nota.—Avisándose pasa á domicilio á tomar medidas y probar.

Restablecida

Se encuentra completamente restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la niña de nuestro amigo el comerciante de esta plaza, don José Ferrán Moreno.

Misericordia y Manicomio. El próximo lunes entran de semana los vocales de esta Junta, don Antonio Clemarec Valero y don José Abeilán Alcantara.

DINERO.—Véase 4.ª plana.

Estufa de desinfección

Servicios practicados en el día de la fecha: Calle de Isabel la Católica, número 29: habitaciones, 3 de 120 metros cúbicos; prendas de ropas para la estufa, 7; en la cámara de formol, 2; en los domicilios, 4; retretes, 1; sumidores ó pozos negros, 1; muebles en la cámara de formol, 4.

Calle de Almezaramón, 12: prendas para la cámara de formol, una manta.

Calle de Cartagena núm. 90: habitaciones, 2 de 80 metros cúbicos; prendas de ropas para la estufa, 12; en la cámara de formol, 9; prendas de ropas en los domicilios, 10; retretes, 1; sumidores ó pozos negros, 1. Murcia 29 de Marzo de 1913.

Uralita Roviralta Véase 1.ª plana.

Artista que muere

En Madrid ha fallecido, después de larga enfermedad, el laureado pintor don Manuel Picolo López hermano del oficial de este Ayuntamiento don Antonio.

A este y á toda su apenada familia enviamos nuestro pésame.

Viajero

Ayer estuvo en Murcia nuestro estimado amigo el jefe de los conservadores de Novelda, don Tomás Abad.

Con la marca «LA LUNA», la antigua casa Amatller ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma. 50 32

Edicto

El Juez instructor del Batallón Cazadores de Arapiles, de guarnición en Alcalá de Henares, remite edicto llamando á Fernando Soler Muñoz, natural de Masarrón.

VENDO las casas números 25 y 27 de la calle de la Merced de esta capital. Diríjanse á D. Alejandro Bocio, calle de Balart, núm. 11.

Nuevos factores. Han sido aprobados para factores telegrafistas de la Compañía de M. Z. y A. don Joaquín Jover Almiñans, don Cesario Sagura Roselló, don Eugenio Villalba Canales, don Antonio Franco López y don José Bernal Cerezo.

«Caza y Pesca»

Esta notable y simpática revista, que edita la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid, Bolsa, 10, publica, entre otros interesantes trabajos, los siguientes artículos:

Terminemos hablando claro, por Miguel Morales de Acevedo.—Asociación General de Cazadores y Pescadores de España: Memoria de la Junta Directiva.—De interés general: La reforma de la ley de Caza.—Haya unión y nos divertiremos, por Darío A. Limeses.—Hermosa aparición, por Luis A. de Sancho. Sociedad protectora de la Caza.—El Compeozato de galgos.—Fero de pichón.—De Sport, por Arnaldo.—Consultorio de «Caza y Pesca».—Necrología.—Noticias.—Cazadores.

Nuestros lectores pueden solicitar número de nuestra gratis. Precios de suscripción: Trimestre, 2 pesetas; año, 7 pesetas.

Requisitoria

El Juzgado de instrucción de Lorca remite requisitoria llamando al procesado Alfonso Artero Escudero, para que comparezca ante el mismo á prestar indagatoria.

Eloy López Ambient DENTISTA. Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6. Principe Alfonso, 64.

Pastoreo

La guardia civil del Algar ha denunciado ante el Juzgado municipal de Cartagena á los pastores Francisco Castro Romera y Salvador Nieto Marzal, por causar daños con sus ganados en varios sembrados.

PLANCHAS eléctricas

Bruguerolas y Compañía Sociedad, 10.—Murcia.

Por escándalo

Los guardias de Seguridad números 28 y 29 presentaron en la Inspección á Luis García Pagan y Andrés Bermejo Meseguer, por promover un escándalo en la vía pública.

Censo caballar

La alcaldía de Caravaca remite el censo caballar de aquel término municipal.

BOLETIN RELIGIOSO

MARZO 1913 DOMINGO XXX

San Juan Chimaco ab., San Egeuro y San Victor—I P.

CULTOS

En San Nicolás.—El domingo 30 á las cuatro de la tarde dará principio el ejercicio de las Siete Palabras, predicando sobre el tema «Padre, perdónalos, que no saben lo que se hacen», el Licenciado señor don Pedro Salcedo Ramón, cura propio de Ohegin.

En Santo Domingo.—El solemne Octavario á Jesús Sacramentado se hace en la forma siguiente: Se descubrirá á las ocho, en la misa de nueve se leerá la novena y habrá Misa mayor á las diez. Por la tarde á las cuatro, Rosario, Trisagio, sermón que predicará don Elnardo Martínez Balsalobre, y novena.

Día 30.—Por don Luis Aynso Bornemaison y doña Josefa Chápniz consortes.

EL REY

(Por telégrafo) 29.—A las 3'15 t.

Romanos declaró que el Rey seguía mejorando.

Añadió que el lunes podrá dedicarse á despachar todos los asuntos y saldrá á paseo.

Añadió que no había publica o la «Gaceta» el parte oficial del estado del Rey por carecer de importancia.

Dijo que no puede considerarse como enfermedad unos arañazos.

Sigue la mejoría

29.—A las 11'15 n. Esta tarde continuaba mejor, aun cuando sentía dolores en el cuello.

Para corregirlos le dieron masajes.

El Monarca pasó la tarde jugando al ajedrez con el conde de Maceda.

El Rey almorzó con su familia.

Firmas

En el album colocado en la mayordomía firmaron numerosas personalidades.

Esta tarde lo hizo el señor Maurá á quien acompañaba el general Linares.

El doctor Moore

Esta tarde visitó al Rey el doctor Moore, examinando la dolencia que padece.

Habla Romanos

(Por telégrafo) La prensa liberal 29.—A las 3'15 t.

Hablando los periodistas con el presidente del Consejo le hicieron notar que la prensa liberal no le es muy propicia.

Romanos dijo que no quiere dejarse arrastrar por su influencia y por eso él ha de persistir en la actitud que tiene adoptada.

Luego habló de la cesión de local para el proyectado mitin de mañana.

Dijo que esto era de la exclusiva competencia de los dueños de dichos locales.

Ya creo—dijo—que si se solicita en las necesarias condiciones podrá cederse.

El decreto sobre el catecismo

Confirmando que el lunes se reunirá en pleno el Consejo de Instrucción pública para tratar del decreto sobre la enseñanza del Catecismo.

Dijo que el Gobierno le ha dirigido una pregunta clara y concreta.

El pleno votará la proposición de Vincenti.

Las personas que forman el Consejo—añadió—tienen una reconocida competencia; pertenecen á la plana mayor de la intelectualidad española.

En la cuestión del Catecismo cada uno piensa de su manera.

—Yo—dijo—apreciaré el conjunto y atenderé las aspiraciones de todos.

Declaró que á las veinticuatro horas de informar el Consejo, irá el oportuno decreto á la «Gaceta».

Régimen de Tánger

(Por telégrafo)

La Comisión

28.—A las 11'15 n.

Continúan los trabajos por la Comisión encargada de estudiar el régimen municipal de Tánger.

Notables indígenas

El lunes saldrá de Tánger una Comisión de cuatro notables que vienen á Madrid para exponer ante la Comisión del régimen de Tánger, las reivindicaciones de la colonia indígena.

La Comisión se detendrá en Córdoba y Granada y llegará el jueves á Madrid.

El viernes será oída por los delegados.

Provincias

((Por telégrafo)

HUELVA

29.—A las 11'15 n. Invitación

El Ayuntamiento ha invitado al ministro de Instrucción para que venga á inaugurar los grupos escolares.

De venir Lopez Muñoz, sus paisanos haríanle un grandioso recibimiento.

PONTEVEDRA Diputado herido

El diputado á Cortes por La Cañiza, don Alejandro Mon y Landa

se presentó en la Redacción del periódico agrario «La Tierra» exigiendo del director señor Minguez Barcia, la rectificación de una noticia.

Como se negara á ello le abofetó. El director cogió un estoque clavándose á Mon en la ingle.

Fuó enrado en la casa de socorro. La herida no es grave.

Barcia ha ingresado en la cárcel.

Fernández Silvestre

(Por telégrafo)

29.—A las 11'15 n.

Esta noche marchó á Cadiz el coronel Fernández Silvestre.

Conferenció con el ministro de Marina sobre la organización de las fuerzas de infantería de Marina que hay en Africa.

Gimeno dejó á la discreción de Silvestre la designación de dichas fuerzas.

En Tetuán conferenciará Silvestre con el general Añan, siguiendo después á bordo del «Almirante Lobo» á Larache.

Conferencia de Cierva

(Por telégrafo)

29.—A las 8'15 n.

La Unión de Damas españolas, organizadoras de las conferencias que se vienen dando en la Academia de Jurisprudencia, se encuentran en un verdadero compromiso para la que desarrollará el señor Cierva en la tarde del jueves.

Las invitaciones se han agotado y son infinitas las peticiones que siguen haciendo de ellas.

El señor Cierva no ha designado aun el tema sobre el cual ha de versar su conferencia.

Los conservadores

(Por telégrafo)

Sobre un caudal

29.—A las 11'15 n.

«La Epoca» publica varios párrafos de una carta que el señor Dato ha dirigido al jefe de los conservadores de Huelva.

En ellos le dice que ya se habrá enterado de la carta que publican algunos periódicos, la cual no ha sido escrita por ningún conservador.

Hice publicar, añade, esta carta no porque haga falta, sino para que todos sepan á que atenerse.

Respecto á la adhesión á nuestro jefe, dice el señor Dato, será el primero en dar ejemplo de disciplina y en contribuir á la unidad del partido.

Consejo de ministros

(Por telégrafo)

29.—A las 11'15 n.

A las cinco y cuarto se reunieron los ministros en Consejo.

Celebróse en la Presidencia y terminó á las ocho de la noche.

Lo tratado

Alba nos dijo que se había dedicado principalmente á presupuestos. Cada ministro expuso el estado de los trabajos económicos que llevan hechos.

Concretáronse algunas cifras pero sin terminar la labor.

Suarez Inclán excitó á sus compañeros para que activen los presupuestos y puedan tener terminados el de gastos para dentro de diez ó doce días.

Hasta ahora, apesar de mejorarse los servicios de Obras públicas, Instrucción y Guerra, se obtiene una regular economía.

Además se habló de la aplicación de presupuestos urgentes.

Aprobación del Tratado

Estando reunidos los ministros en Consejo llegó un telegrama de Paris dando cuenta de que el Senado aprobó por unanimidad el Tratado franco-español.

Otros asuntos

Aprobáronse otros expedientes.

Uno de admisión de material móvil para la explotación del ferrocarril del Ferrol á Betanzos.

Otros de obras en varios centros de enseñanza, incluso la construcción de un instituto en Guadalajara.

Otros de reparación de las mareas de Cadiz y expropiación en término de Lameira, Pontevedra.

La guerra de Oriente

(Por telégrafo)

Bombardeo de Scutari

Paris 29.—A las 9 n.

El rey de Montenegro ha contestado á las potencias que en virtud de considerar las imposiciones injustas, ordena continúe el bombardeo de Scutari, negándose á levantar el sitio.

Chukri Pachá

Llegó á Sofía el héroe Chukri Pachá.

El pueblo saludó con respeto al que tantas pruebas de bravura ha dado en Andrinópolis durante los seis meses que ha durado el sitio.

Rumor gravísimo

Circulan rumores de haber muerto el rey Nicolás de Montenegro.

El Zar de Bulgaria

El Zar Fernando de Bulgaria insiste en hacer su entrada triunfal en Constantinopla.

Ultima hora

(Por telégrafo)

30.—A las 4'15 m.

Madrid.—Cabeo y Larribiera estrenaron en Liza «Los mocitos del barrio» con música póstuma de Chueca. Gran éxito.

De Palencia telegrafían comunicando que en las minas carboníferas «Española» el ingeniero Montañer cayó al pozo, matándose.

De Málaga comunican que ha sido detenido en aquella capital un anarquista. Según este se disponía marchar á Portugal.

A las señoras propietarias

Hace ya bastantes años que vengo dedicado á la gestión de préstamos del Banco Hipotecario de España y á la compra-venta de fincas, y por experiencia he podido apreciar, que en la mayoría de los casos, los propietarios desconocen el estado legal de sus fincas hasta el acto en que necesitan hacer uso del crédito de ellas para garantizar obligaciones y obtienen la correspondiente certificación del Registro de la Propiedad, que les exige el prestamista ó el comprador.—En la mayor parte de los casos, resulta que las fincas sobre que se trata de hacer la operación, están afectas á censos, hipotecas, ó otros gravámenes que desconocen sus dueños, ocasionando esto una interrupción ó gran retraso, y á veces la imposibilidad de realizarla, con gran perjuicio siempre de sus intereses.

Teniendo en cuenta todo esto, he creído conveniente extender mi gestión, á obtener de los Registros de la Propiedad, las certificaciones, notas ó antecedentes, que se deseen, referentes á fincas, tanto sobre la forma y condiciones que consten inscritas á favor del propietario, como de los gravámenes de toda clase á que puedan hallarse afectas, con los cual sabrán exactamente los interesados el crédito real y verdadero de que gozan sus fincas, caso de necesitarlo, ó liberarlas tranquilamente de los gravámenes que les afectan, sin esperar el día angustioso de la necesidad.

Esta gestión será gratuita si se hace como preliminar de algún préstamo del Banco Hipotecario de España, de que esté encargado de realizar, y en otro caso por honorarios muy pequeños y convencionales.

Alejandro Bocio, agente del Banco Hipotecario de España.

Despacho: Balart, 11, Murcia. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 2 á 4.

ESPECTACULOS

Teatro Romea

COMPANIA DE ZARZUELA

A las cuatro (sencilla). «El refajo amarillo». A las seis y media (sencilla). «El príncipe Cástor». A las nueve y cuarenta (sencilla). «Canto de Primavera» y «La casta Susana».

